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umpukan masalah dan polemik penanganan pandemi Covid-19 di Indonesia membuat kepercayaan publik terhadap pemerintahan Presiden Joko Widodo (Jokowi) berada di Ttitik nadir. Hal itu terungkap dari hasil survei Lembaga Survei Indonesia (LSI). Kini hanya 43%  masyarakat yang percaya terhadap pemerintah mampu menangani corona. Posisi 
tersebut terendah selama empat bulan terakhir, karena pada Desember tahun lalu 68,9% masih yakin negara bisa menangani wabah ini. Prediksi tingkat kepercayaan rakyat 

akan semakin anjlok pun menguat. Pasalnya, jumlah kasus baru di Indonesia melaju tak terkendali hingga negeri ini menjadi episentrum baru penyebaran corona di dunia. Tak hanya 
itu, seakan tak mau belajar dari pengalaman, kebijakan dan pernyataan selegenje terus terjadi. Terbaru, Jokowi beda suara dengan dua menterinya-- Menko PMK Muhadjir Effendy dan 
Menko Marves Luhut Binsar Pandjaitan--terkait rencana perpanjangan PPKM darurat. Elite jangan gaduh sendiri dong!
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JOKOWI DAN TITIK NADIR 
KEPERCAYAAN PUBLIK 
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TINGKAT KEPERCAYAAN PRESIDEN
MENANGANI COVID-19

Terkait	dengan	wabah	Virus	Corona	(Covid-19),	apakah	bapak/ibu	sangat	tidak	

percaya	 ,tidak	percaya,	biasa	aja,	 cukup	percaya	atau	 sangat	percaya	bahwa	

pemerintahan	Joko	Widodo	bisa	bekeja	baik	dalam	mengatasi	covid	19	?(%)
Dalam	rangka	peringatan	

Hari	Raya	Idul	Adha	1442	H,	

Koran	Lentera	Today	edisi	

Selasa	(20/7/2021)	tidak	

terbit,	terbit	kembali	Rabu	

(21/7/2021).Update	berita	

tetap	bisa	diikuti	di	

www.lenteratoday.com
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jurnal ilmiah.
Sejak studi ini diterbitkan, para 

ahli banyak menemukan kejanggalan 
pada metode yang digunakan selama 
studi. Dalam studi ilmiah, metode 
penting untuk mendapatkan hasil yang 
akurat.

Studi Ivermectin dengan metode 
kontrol acak ini mendapati bahwa 
pasien Covid-19 yang dirawat di rumah 
sakit dan menerima Ivermectin lebih 
awal mengalami pemulihan. Peng-
gunaan Ivermectin juga disebut me-
ngurangi tingkat kematian hingga 90 
persen. Hasil studi ini banyak diper-
tanyakan.

Mahasiswa pascasarjana kedokteran 
di London, Jack Lawrence mendapati 
bagian pendahuluan dari makalah 
tersebut hampir seluruhnya plagiat. 
Beberapa paragraf ditulis dari siaran 
pers dan sebagian lain dari situs 
web.Selain itu, Lawrence juga me-
nemukan studi Ivermectin itu meng-
gunakan data yang bertentangan 
dengan protokol penelitian ilmiah. 
Lawrence mendapati banyak data 
yang tidak sesuai dengan data mentah.

Epidemiolog dari University of 
Wollongong Australia, Gideon Meye-
rowitz-Katz, juga membuat dokumen 
komprehensif yang mengungkapkan 
banyak kesalahan data terhadap pe-
nelitian Ivermectin ini.(ist)

akarta-Kesimpang-siuran informasi Jmengenai penggunaan Ivermectin 
untuk pasien positif Covid-19 masih 

juga terjadi. Studi yang menyebut 
Ivermectin efektif untuk obat Covid-19 
ditarik dari jurnal ilmiah karena 
masalah etika. Banyak ditemukan plagiat, 
diragukan kevalidanya serta ditentang 
oleh para ahli karena Ivermectin se-
benarnya adalah obat keras untuk 
cacingan.

Di dalam negeri, PT Harsen Labo-
ratories meminta maaf kepada Badam 
POM RI dan masyarakat luas atas ber-
edarnya informasi berlebihan (over-
claim) obat Ivermectin untuk pe-
nanganan Corona. PT Harsen Labo-
ratories pun melakukan penarikan 
produk ini. Produsen yang mempro-
duksi Ivermax12 tersebut juga menegas- 
kan penggunaannya harus dengan 
resep dokter.

Permintaan maaf ini disampaikan 
langsung oleh Presiden Direktur PT 
Harsen Laboratories Haryoseno lewat 
pengumuman yang ditayangkan media 
massa. Selain meminta maaf, PT Harsen 
Laboratories mengklari�ikasi bahwa 
obat Ivermac12 atau Ivermectin itu 
merupakan obat cacing.

"PT Harsen Laboratories me-
nyampaikan permohonan maaf ke-
pada masyarakat luas atas informasi 
yang berlebihan (overclaim) tentang 
produk Ivermax12 yang kami pro-
duksi dan distribusikan. Kami klari-
�ikasi di sini bahwa Izin Edar yang kami 
terima dari BPOM RI untuk Ivermax12 
adalah untuk pengobatan cacingan 
dan bahwa benar Ivermax12 adalah 
obat keras yang penggunaannya harus 
dengan resep dokter," kata Haryoseno 
dalam permintaan maafnya, Minggu 
(18/7). 

Selain itu, PT Harsen memohon 
maaf kepada Badan POM atas beredar-
nya opini dari sejumlah orang yang 
mengklaim sebagai pihak PT Harsen. 
"Kami Direksi PT Harsen Laboratories 
memohon maaf yang sebesar-besar-
nya kepada Badan POM RI, di mana 
dalam berbagai media massa Sdr So�ia 
Koswara, Iskandar Purnomo Hadi, dan 
dr Riyo Kristian Utomo yang menyebut 
diri masing-masing sebagai Vice 
President, Direktur Komunikasi dan 
Direktur Marketing PT Harsen Labo-
ratories, telah menggiring opini masya- 
rakat untuk melakukan pengobatan 
COVID-19 sendiri, dan mengakibatkan 
masyarakat membeli Ivermax12 tanpa 
resep dan pengawasan dari dokter," 
tuturnya."Selain itu, pernyataan-
pernyataan ketiganya di berbagai 
media massa telah merugikan inte-
gritas dan nama baik Badan POM," 
lanjutnya.

PT Harsen juga menindaklanjuti 
temuan dari Badan POM RI terkait 
Ivermectin ini. Selain itu, produk ter-
sebut akan segera ditarik dari per-

edaran."Kami Direksi PT Harsen juga 
meminta maaf kepada Badan POM RI 
atas temuan kritikal yang ditemukan 
pada saat Badan POM RI melakukan 
inspeksi kepada fasilitas PT Harsen 
Laboratories terkait produksi dan 
distribusi Ivermax12. Atas hal ter-
sebut, dengan ini Badan POM RI telah 
memberikan anksi kepada PT Hansen 
Laboratories berupa Penghentian 
Sementara Kegiatan Fasilitas Produksi 
Ivermax12," ujar Haryoseno.
Banjir	Penolakan

Sejumlah ahli tidak percaya bahwa 
obat antiparasit (obat cacing) ini 
efektif untuk merawat pasien dengan 
Covid-19. Salah satunya adalah Dr 
Faheem Younus.Menurut dokter spe-
sialis penyakit menular di University of 
Maryland Upper Chesapeake Health 
(UM UCH), Amerika Serikat ini, memang 
ada sejumlah studi dalam skala kecil 
yang menunjukkan manfaat dari 
ivermectin dalam perawatan corona. 
Tetapi, skala ini tidak cukup besar 
sehingga tak bisa dikatakan penelitian 
yang sah.

“Ini adalah subjek yang kontro-
versial di Indonesia. Saat ini, ada 
beberapa studi kecil yang memang 
menunjukkan manfaat ivermectin, 
tetapi studi-studi tersebut tidak cukup 
besar [cakupannya], sehingga secara 
statistik tidak valid,” ungkapnya.

Studi skala kecil tersebut di-
bandingkan dengan sebuah penelitian 
meta analisis yang mencakup hingga 
ribuan pasien corona. Dan hasil dari 
meta analisis berbanding terbalik 
dengan studi skala kecil itu.

Ivermectin masuk ke dalam Surat 
Edaran (SE) Nomor: PW.01.10.3. 
34.07.21.07 Tahun 2021 tentang 
Pendistribusian Obat dengan Per-
setujuan Penggunaan Darurat dalam 
daftar di angka 7 “obat mendukung 
penanganan terapi Covid-19”. Iver-
mectin hingga saat ini masih dalam 
tahap uji klinik sebagai obat Covid-19. 
Ivermectin baru mendapatkan izin uji 
klinik dari BPOM pada 28 Juni 2021. 

Lamanya waktu uji klinik adalah 28 
hari.

Ahli kesehatan lainnya, seperti Dr 
Ines Atmosukarto, sebelumnya turut 
menyampaikan ketidakyakinan akan 
penggunaan ivermectin sebagai terapi 
Covid-19.Menurut ahli biomolekuler 
dan CEO Lipotek ini, banyak penelitian 
terkait Ivermectin yang tidak me-
nunjukkan hasil yang konsisten me-
ngenai manfaat penggunaannya pada 
pasien Covid-19. Selain itu, uji klinik 
yang dilakukan oleh BPOM juga belum 
diketahui hasilnya.

Untuk diketahui, studi mengenai 
efektivitas Ivermectin untuk Covid-19 
dengan judul Ef�icacy and Safety of 
Ivermectin for Treatment and prophy-
laxis of COVID-19 Pandemic ini ditarik 
dari jurnal ilmiah Research Square 
pada Kamis (15/6).

Studi yang dipimpin oleh Dr 
Ahmed Elgazzar dari Benha University, 
Mesir sebelumnya dipublikasikan 
pada November 2020"Research 
Square telah menarik studi pracetak 
ini," tulis catatan redaksi Research 
Square di laman resmi mereka.

Research Square belum memberi-
kan penjelasan mengenai penarikan 
studi tersebut dari jurnal mereka. 
Namun, dikutip dari The Guardian, 
masalah etika disinyalir menjadi 
penyebab studi tersebut ditarik dari 

STUDI ILMIAH DITARIK, 
PRODUSEN IVERMAX12 MINTA MAAF 
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Antrean	pasien	membludak	di	selasar	rumah	sakit	saat	akan	
memeriksakan	kesehatannya	di	RSUD	Cengkareng.

Simpang Siur Ivermectin untuk Covid-19

SEKILAS TENTANG 
IVERMECTIN

Melawan parasit (internal & 
eksternal)

Mengobati gangguan kulit 
wajah (rosacea)

B u k a n  o b a t  a n t i v i r a l 
(melawan virus)

Berbahaya Minum dengan 
dosis tinggi

Hati-hati, ada dua jenis 
Ivermectin:  untuk manusia 
dan hewan

IVERMECTIN UNTUK 
COVID-19

Mengurangi 62% risiko kematian 
pasien

Mencegah tingkat keparahan

Menghambat perkembangan virus

PRO

Belum cukup studi & bukti

Belum terbukti perlambat penularan

Rekomendasi WHO hanya untuk uji 
klinis

kONTRA
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ANGGOTA DPR AJAK POLITISI-PEJABAT

POTONG GAJI 50% UNTUK RAKYAT, MAUKAH?
akarta-Usulan agar dilakukan Jpemotongan gaji wakil rakyat dan 
pejabat di masa pandmei Covid-19 

beberapa kali mencuat. Alasannya 
sederhana, agar sama-sama merasa-
kan dampak PPKM Darurat dan uang-
nya bisa untuk membantu negara.

Terbaru, ajakan serupa datang dari 
internal DPR RI. Wakil Ketua Komisi II 
DPR RI Junimart Girsang mengajak 
pejabat negara, anggota legislatif, dan 
kepala daerah memotong 50 persen 
gajinya untuk membantu masyarakat 
terdampak pandemi Covid-19. 

"Mari kita tunaikan nilai Pancasila 
dan Bendera Merah Putih pada masa 
pandemi ini. Kita harus realisasikan 
dalam bentuk rasa empati senasib se-
penanggungan," kata Junimart, Minggu 
(18/7). 

Berapa sih dana yang bisa dikumpul- 
kan dari rencana tersebut? Menurut 
hitungan kasar LenteraToday gaji 
anggota DPR RI sendiri sudah diatur 
secara khusus oleh pemerintah, ter-
masuk besaran tunjangannya. Usai 
pemilu tahun 2019 lalu, total ada 575 
anggota DPR RI yang dilantik di 
Senayan. Merujuk pada Peraturan Pe-
merintah Nomor 75 Tahun 2000, gaji 
anggota DPR RI ditetapkan sebesar Rp 
4.200.000 per bulan (gaji DPR). Gaji 
anggota DPR untuk pokok didapatkan 
lebih tinggi untuk posisi Ketua DPR 
yakni sebesar Rp 5.040.000 per bulan, 
lalu Wakil Ketua DPR mendapatkan 
gaji pokok sebesar Rp 4.620.000 per 
bulan. 

Selain gaji pokok, anggota DPR RI 
m e n d a p a t ka n  b e rb a ga i  m a c a m 
tunjangan. Bila ditotal, tunjangan dan 
gaji anggota DPR atau take home pay 
mencapai lebih dari Rp 50 juta dalam 
sebulan. Dengan asumsi setiap anggota 

DPR menyisikan gaji pokok saja, maka 
ada anggaran Rp sekitar 1,2 miliar per 
bulan  yang bisa dikumpulkan untuk 
penanganan corona. Dengan asumsi 
diambil 50% dari gaji pokok dan 
diikuti oleh 575 anggota DPR.

Beralih ke pejabat di level menteri. 
Merujuk aturan , gaji seorang menteri 
ditetapkan sebesar Rp 5.040.000 per 
bulan. Sementara untuk tunjangannya 
yakni sebesar Rp 13.608.000 per bulan. 
Dengan asumsi total menteri 34 orang 
dan diambilkan 50% dari gaji, maka 
aka nada anggaran terkumpul Rp 85,6 
jutaan yang bisa digunakan untuk 
membantu menangani pandemi ini. 

Menurut Junimart, salah satu 
solusi yang bisa dilakukan ialah 
membantu warga terkon�irmasi positif 
Covid-19, pasien yang sedang isolasi 
mandiri (isoman), dan kelompok 
terdampak secara ekonomi untuk 
memenuhi kebutuhan hidup sehari-
hari karena kebijakan PPKM Darurat.

Dia mengatakan wacana me-
motong 50 persen gaji tersebut 
sebaiknya dapat dilakukan selama dua 
bulan, mulai gaji bulan Juli hingga 
Agustus 2021. "Untuk itu, para wakil 
rakyat, menteri, para dirjen, dan para 
kepala daerah mari kita menyisihkan 
dan mengambil 50 persen gaji kita 
selama 2 bulan terhitung sejak bulan 
Juli-Agustus 2021 untuk membantu 
masyarakat," ujarnya.

Junimart mengatakan secara teknis 
pelaksanaan menyisihkan 50 persen 
gaji dapat diatur dari kesekretariatan 
jenderal masing-masing. Sedangkan 
para kepala daerah bisa mengatur 
secara teknis sendiri. Me-nurut dia, 
sebagai anak bangsa seharusnya tidak 
hanya menuntut tanggung jawab 
pemerintah untuk menghadapi dan 

bagi dana penanganan Covid-19 di 
dalam negeri.Kantor Muhyiddin me-
nuturkan dua bulan gaji 32 menteri 
kabinet dan 38 wakil menteri akan 
otomatis disalurkan untuk anggaran 
Covid-19 pemerintah. (ist)

mengatasi pandemi Covid-19.
Pemotongan gaji pejabat untuk 

penanganan corona pernah dilakukan 
oleh be-berapa negara,  seperti 
Singapura, Malaysia, Hongkong, dan 
India.Di Singapura, gaji Perdana 
Menteri Lee Hsieen Loong termasuk 
salah satu yang tertinggi di dunia yakni 
sebesar 2,2 juta dolar Singapura 
(Rp22,25 miliar) selama setahun, 
sementara gaji Presiden Halimah men-
capai 1,54 juta dolar Singapura (Rp17,6 
miliar). 

Presiden Halimah Yacob mendonasi- 
kan satu bulan gaji secara sukarela 
demi memberi bonus para petugas 
medis.

Perdana Menteri Singapura Lee 
Hsien Loong juga mengeluarkan ke-
bijakan pemotongan gaji selama tiga 
bulan bagi dia sendiri, presiden, 
menteri, dan anggota perlemen sebagai 
solidaritas bangsa dalam meng- hadapi 
pandemi corona.

Sementara itu di Malaysia, Perdana 
Menteri Muhyiddin Yassin juga telah 
membuat keputusan untuk memotong 
gajinya dan gaji para menteri kabinet 
selama dua bulan untuk didonasikan 

H A R I A N

Anggota	DPR	RI,	Junimart	Girsang

No Jabatan

 

 
1 Presiden 

 

30.240.000

 2 Wakil Presiden

 

 

20.160.000

 

3 Ketua Dewan Perwakilan Rakyat (DPR)

  

5.040.000

 

Wakil Ketua DPR

 

 

4.620.000

 

5 Ketua Mahkamah Agung (MA)

 

 

 

5.040.000

 

6 Wakil Ketua MA

 

 

4.620.000

 

7 Ketua Muda MA

 

 

4.410.000

 

8 Ketua Badan Pemeriksa Keuangan (BPK)

  

5.040.000

 

9 Wakil Ketua BPK

 

 

4.620.000

 

10 Ketua Komisi Pemberantasan Korupsi (KPK)

 

5.040.000

 

11 Wakil Ketua KPK

 

 

4.620.000

 

12 Anggota DPR sebagai Ketua Komisi

  

4.200.000

 

13 Anggota DPR sebagai Wakil Ketua Komisi

 

4.200.000

 

14 Anggota DPR 4.200.000

15 Anggota MA (Hakim Konsitusi) 4.200.000

16 Anggota BPK 4.200.000

17 Menteri Negara 5.040.000

18 Jaksa Agung 5.040.000

19 Panglima Tentara Nasional Indonesia (TNI) 5.646.100

20 Kepala Kepolisian NKRI  (Kapolri) 5.930.800

21 Pejabat lain setara Menteri 5.040.000

22 Kepala Daerah Provinsi 3.000.000

23 Wakil Kepala Daerah Provinsi 2.400.000

24 Kepala Daerah Kabupaten/Kota 2.100.000

25 Wakil Kepala Daerah 1.800.000

Gaji Pokok 

BESARAN GAJI PARA PEJABAT NEGARA RI 

KABINET 2019 – 2024 
(Rp	Per	bulan)

BEDA PENDAPAT DPRD KABUPATEN BLITAR

SOAL PANSUS GREENFIELDS

LITAR – Polemik dugaan pem-Bbuangan limbah oleh PT Green-
�ields memasuki babak baru di 

meja wakil rakyat. Ternyata, DPRD 
Kabupaten Blitar beda pendapat ter-
kait pembentukan Panitia Khusus 
(Pansus).

Dari 5 fraksi yang ada, hanya 3 
fraksi yang secara tegas berani menya-
takan sikap politiknya mendukung Pansus 
Green�ields. Ketiga fraksi itu yakni 
Fraksi PKB, PAN dan Gerakan Pem-
bangunan Nasional (GPN). Sedangkan 
2 fraksi lainnya yang belum menya-
takan dukungannya secara resmi, Fraksi 
PDIP dan Fraksi Golkar-Demokrat.

Ketua Fraksi PAN DPRD Kabupaten 

Blitar, Andi Widodo mengakui 
kalau sampai saat ini belum 
satu suara, terkait usulan pem-
bentukan Pansus Green�ields. 
"Dari 5 fraksi, baru 3 fraksi yang 
sudah menyatakan dukungan-
nya. Sedangkan 2 lainnya, masih 
terus kita ajak komunikasi 

(lobi),"  ujar Widodo, Minggu (18/7). 
Widodo berharap proses lobi 

fraksi ini bisa segera tuntas, sehingga 
pembentukan Pansus Green�ields bisa 
segera disepakati serta disetujui oleh 
seluruh anggota DPRD Kabupaten 
Blitar. "Harus dipahami bersama, 
semangat Pansus Green�ields ini untuk 
mencari titik temu dan  meluruskan 
kembali, apa yang menjadi tujuan dan 
kemana arah investasi akan dilakukan 
agar tercipta iklim investasi yang baik 
dan benar," jelasnya.

Sementara itu 2 fraksi yang sudah 
menyatakan dukungan pembentukan 
Pansus Greem�ields, Fraksi PKB dan 
Fraksi GPN antusias mendorong agar 

pembentukan Pansus Green�ields 
dalam rapat pimpinan fraksi, agar bisa 
segera terealisasi dan menghasilkan 
keputusan tegas menyelesaikan masalah 
Green�ields. Politisi Partai Gerindra ini 
memastikan fraksinya mendukung 
penuh pemkab, setelah tenggang 
waktu 7 hari yang diberikan sesuai 
Surat Teguran Ke 3 dari Bupati Blitar 
kepada PT Green-�ields.

Secara terpisah Ketua Fraksi PDIP 
DPRD Kabupaten Blitar, Sugeng Suroso 
ketika ditanya apakah mendukung jika 
akan dibentuk Pansus Green�ields 
mengaku belum tahu. "Kalau secara 
pribadi saya mendukung, tapi atas 
nama fraksi belum diputuskan. Apalagi 
di fraksi kami juga ada partai lain 
(Demokrat),"

Demikian juga Ketua Fraksi 
Golkar-Demokrat, Suswati ketika 
dihubungi menjawab secara politif 
fraksi belum memutuskan apakah 
akan mendukung atau tidak, karena 
belum dibahas.(ais).

segera terbentuk Pansus. Untuk menye- 
lesaikan masalah pencemaran lingkungan, 
akibat pembuangan limbah kotoran 
sapi yang merugikan warga tersebut.

Fraksi PKB melalui Bendahara, 
Adib Zamhari menyampaikan fraksi-
nya mendukung penuh tindakan tegas 
dari Pemkab Blitar, yang akan me-
nutup PT Green�ields jika mengabai-
kan Surat Teguran Bupati Blitar yang 
sudah ketiga. "Melalui pembentukan 
Pansus Green�ields, sehingga bisa meng- 
hasilkan rekomendasi mendukung ke-
bijakan Bupati Blitar untuk menutup 
PT Green�ields," tandas Adib.

Maka Adib berharap seluruh fraksi 
DPRD Kabupaten Blitar bisa kompak, 
mendukung Pansus Green�ields demi 
kepentingan warga yang terdampak. 
"Serta kepentingan investasi yang lebih 
baik kedepan, bisa bermanfaat untuk 
meningkatkan perekonomian daerah," 
harapnya.

Bahkan Ketua Fraksi GPN, Sugianto 
menegaskan akan membahas rencana 

(Ki-ka)	Bendahara	Fraksi	PKB	Adib	Zamhari,	Ketua	Fraksi	PAN	
Andi	Widodo	dan	Ketua	Fraksi	GPN	Sugianto.
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LITAR – Kabupaten Blitar Bm e m a s t i k a n  r e n c a n a  p e -
nutupan PT Green�ields bukan 

hanya 'gertak sambal'. Bila hingga 
deadline yang ditentukan belum juga 
ada perbaikan terkait dugaan pen-
cemaran lingkungan, penutupan pabrik 
akan dilakukan. Saat ini sedang di-
matangkan mekanismenya.

Senior Vice President Economist 
Bank Permata Josua Pardede memper-
kirakan pertumbuhan ekonomi Indo-
nesia 2021 dapat menurun sebesar 
0,5-0,8 persen persen dari asumsi 
dasar (baseline) jika pemberlakuan 
pembatasan kegiatan masyarakat 
(PPKM) darurat diperpanjang hingga 
akhir Juli 2021 dari periode awal 3-20 
Juli 2021. "Apabila PPKM darurat di-
putuskan untuk diperpanjang hingga 
akhir Juli dari jadwal awal hingga 20 

Juli, maka diharapkan kasus COVID-19 
akan lebih terkelola dan penurunan 
kasus akan lebih signi�ikan. Meskipun 
demikian, dampak dari perpanjangan 
PPKM darurat hingga akhir Juli itu 
akan mendorong penurunan per-
tumbuhan PDB tahun 2021 sebesar 
0,5-0,8 persen dari proyeksi baseline," 
kata Josua dikutip Minggu (18/7).

Sementara, menurut Kepala Eko-
nom BCA David Sumual mengatakan 
perpanjangan PPKM Darurat dapat 
mengoreksi perkiraan per-tumbuhan 
ekonomi khususnya di kuartal III/ 
2021. Meski demikian, jika dilihat dari 
penerapan PPKM Darurat yang telah 
berlangsung sekitar dua pekan ini, 
David melihat penurunan yang terjadi 
tidak separah jika dibandingkan dengan 
Pembatasan Sosial Berskala Besar 
(PSBB) tahun lalu. 

Sejalan dengan perkembangan ke-
giatan usaha, kapasitas produksi ter-
pakai adalah sebesar 75,33% pada 
kuartal II-2021, meningkat dari capaian 
kuartal sebelumnya sebesar 73,38%. 
Pe n g g u n a a n  te n a ga  ke r j a  j u ga 
diindikasikan membaik meski masih 
dalam fase kontraksi, dengan kondisi 
keuangan dunia usaha dan akses 
kredit yang membaik.

Akan tetapi, sepertinya kuartal III-
2021 akan beda cerita akibat PPKM 
Darurat. "Bank Indonesia akan terus 
mencermati dampak penerapan PPKM 
Darurat yang kemungkinan berimbas 
terhadap kinerja kegiatan dunia usaha 
pada triwulan III 2021. Responden 
memprakirakan kegiatan usaha me-
lambat pada triwulan III 2021 di-
bandingkan dengan capaian pada tri-
wulan II 2021 meski masih positif 
dengan SBT sebesar 9,77%. Kinerja 
sektor Industri Pengolahan berpotensi 
melambat pada triwulan III 2021 
dengan prakiraan angka PMI-BI se-
besar 49,89%, lebih rendah dari 
capaian pada triwulan sebelumnya," 
demikian sebut laporan BI.
Kerugi	Rp	50	M/Bulan/Mal

Di sektor ritel misalnya, pusat 
perbelanjaan atau mal ditutup selama 
PPKM Darurat membuat pengelola 
rugi miliaran rupiah tiap bulannya. 
Ketua Asosiasi Pengelola Pusat Belanja 
Indonesia (APPBI) Jawa Timur Sutandi 
Purnomosidi menjelaskan, "Katakan, 
satu mal saja di Pakuwon, kehilangan 
potensi pemasukan dari sewa bisa 
sampai Rp 50 miliar sebulan. Di Sura-
baya ada 21 mal, itu dikalikan saja 
sudah triliunan, apalagi se-Jatim?," 
ujarnya, Minggu (18/7). 

Padahal ,  lanjut  Sutandi ,  pe-
masukan mal juga memberi kontribusi 
kepada Pendapatan Asli Daerah (PAD). 
Selama PPKM Darurat, omzet toko 
yang diperbolehkan buka di mal, tidak 
lebih dari 10 persen."Toko farmasi, 
swalayan omzetnya tidak lebih 10 
persen di mal, termasuk restoran yang 
melayani take away," terangnya.

Direktur Marketing Pakuwon ini 
meminta, pemerintah lebih bijaksana 
dalam mengambil kebijakan, khusus-
nya jelang perpanjangan PPKM Darurat. 
Ia berharap, pemerintah memperboleh- 
kan mal buka dengan peraturan persis 
saat PPKM mikro lalu. Yakni mal buka 
pukul 11.00-20.00 WIB, dine in mak-
simal 25 persen.

Sutandi menjelaskan, ratusan ribu 
karyawan/pekerja mal dirumahkan 
dan tidak mendapat penghasilan saat 
PPKM Darurat. Hal tersebut, menurut 
Sutandi harus menjadi pertimbangan 
pemerintah dalam menentukan ke-
bijakan.

"Kalau pemilik mal, pemilik tenant, 
saya yakin ekonominya aman. Kalau 
pekerja karyawan ini gimana? Mereka 
kerja itu buat makan hari ini, besok. 
Mereka gak dapat Bansos, tidak per-
nah pemerintah mendata pekerja mal. 
Tolong diperhatikan itu, mereka juga 
tumpuan keluarga masing-masing, se-
tiap hari mereka sambat (curhat) ke 
pengelola mal, mereka ini menghidupi 
keluarganya," imbuhnya.Sutandi me-
nambahkan, pihak mal siap menerap-

David lalu memperkirakan eko-
nomi pada kuartal III/2021 akan 
tumbuh di bawah 4 persen. Proyeksi 
tersebut dipangkas dari sebelumnya 
yaitu 4,5 untuk kuartal III/2021, 
sebelum adanya PPKM Darurat. Dia 
menilai hal tersebut didorong oleh 
belanja kebutuhan primer dan se-
kunder yang masih relatif baik, ter-
utama melalui e-commerce. Menurut-
nya, pembatasan seperti yang kini di-
lakukan tidak terlalu berpengaruh pada 
kegiatan ekonomi via daring (online). 

“Tapi memang pasti ada pengaruh 
untuk belanja barang-barang tahan 
lama atau durable goods. Jadi, pasti 
ada koreksi untuk kuartal ke III. 
Kuartal II tidak akan signi�ikan ter-
pengaruh, tapi  [pertumbuhan eko-
nomi] kuartal III-nya yang akan di 
bawah ekspektasi,” jelasnya.

Sebelumnya,Pada kuartal II-2021, 
Prompt Manufacturing Index-BI (PMI-
BI) tercatat 51,45%. Naik dibanding-
kan kuartal sebelumnya yang sebesar 
50,01% dan kuartal II tahun lalu yaitu 
28,55%.

Seperti PMI manufaktur versi IHS 
Markit, PMI-BI juga menggunakan 
angka 50 sebagai titik mula. Jika sudah 
di atas 50, maka artinya industriawan 
sedang dalam fase ekspansi.

Lalu, BI juga mengungkapkan 
bahwa hasil Survei Kegiatan Dunia 
Usaha (SKDU) mengindikasikan 
bahwa kegiatan dunia usaha terakse-
lerasi. Hal ini tercermin dari nilai Saldo 
Bersih Tertimbang (SBT) yang meningkat 
sebesar 18,98% pada kuartal II-2021 
dibandingkan 4,5% pada kuartal 
sebelumnya.

EKONOMI RI DIRAMAL BISA 'MATI SURI'
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Suasana	sepi	salah	satu	mal	di	Jakarta	saat	penerapan	PPKM	Darurat.

Faktor-faktor	yang	mempengaruhi	GNI
per	kapita:

Pertumbuhan 
Ekonomi

RP

Pertumbuhan 
Penduduk

Inflansi Nilai Tukar

Rp

Pendapatan	Nasional	Bruto	(GNI)	per	
kapita	 Indonesia	 pada	 2020	 hanya	
mencapai	AS$3.870.	Angka	 itu	 turun	
dari	2019	sebesar	AS$4.050

AS$4.050
2019

AS$3.870
2020
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Perkembangan GNI 
per kapita Indonesia

(US$	Amerika	Serikat)

Pendapatan	
Menengah-Bawah
AS$1.046	-	AS$4.095

-Indonesia	$	3.870	

- Filipina $ 3.430

- Vietnam $ 2.660

- Bangladesh $ 2.010

- India $ 1900

Pendapatan	
menengah-atas
AS$4.096	-	AS$12.965

- Malaysia $ 10.580

- Thailand $ 7.050

Pendapatan	atas
>	AS$12.695

- Singapura $ 54.920

- Brunai $ 32.230 (2019)

 
Pembagian GNI per kapita versi Bank Dunia (Juli 2021)**

**	Catatan:	Bank	Dunia	pada	Juli	2021	melakukan	

penyesuaian	skala	GNI	per	kapita
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akarta- Menggulanya kasus Covid-J19 di Indonesia membuat layanan 
kesehatan dan tenaga kesehatan 

kelabakan. Kondisi makin pilu karena 
dokter sebagai salah satu garda 
terdepan 'perang' ini makin banyak 
yang gugur.Ikatan Dokter Indonesia 
(IDI) mencatatkan sebanyak 108 
dokter wafat dalam 2 minggu terakhir..

Prof. Menaldi Rasmin, dr, Sp.P(K) 
mengungkap, gugurnya para dokter 
tersebut bukan hanya disebabkan 
virus Covid-19. Faktor penyebab lain 
adalah dokter-dokter tersebut ke-
walahan dan akhirnya tak sanggup me-
nanggung beban lonjakan pasien corona 
yang masih terus mengalir deras.

“ S a y a  m e m a n g 
terhenyak betul untuk 
m e n d a p a t k a n  a n g k a 
bahwa para dokter 1-16 
Juli 2021, dalam 2 minggu, 
telah gugur 108 orang. 
S a ya  k i r a  i n i  t e r l a l u 
banyak, karena kematian 
tidak bisa dilihat dari 
angka atau persentase,” 
kata Menaldi dalam jumpa 
p e r s  v i r t u a l ,  M i n g g u 
(18/7).

“Setiap jiwa dokter 
yang meninggal berarti 
negara kehilangan satu 
tenaga ketahanan ke-
sehatan nasional. Jadi ini 
pukulan berat. Sekarang 
persoalannya apa [penye- 

babnya]? Beban pekerjaan ini telah 
terlampau berat ditanggung dokter. 
Terlalu banyak orang yang datang ke 
RS sudah dalam ke-adaan berat,” 
imbuh sosok yang juga aktif di IDI itu.

Secara detil, Ketua Pelaksana 
Harian Mitigasi PB IDI Dr. Mahesa 
Paranadipa mengungkap, sebanyak 
539 dokter telah meninggal hingga 16 
Juli 2021. Ia pun khawatir sektor 
kesehatan semakin dekat dengan 
potensi kolaps, mengingat se-banyak 
114 dokter di antaranya wafat pada 
Juli, naik lebih dari 100% angka 
kematian dokter pada Juni.

“Tim mitigasi dari data-data 

42 orang, dan bidan 223, dan tenaga 
laboratorium 25 orang,” lanjutnya.

Mahesa menerangkan kondisi para 
dokter saat ini terus dipantau oleh IDI. 
Sebab mereka adalah tulang punggung 
dari penanganan corona.Saat ini, ia 
mengakui apabila banyak nakes yang 
tak berujung fatal karena sudah di-
vaksinasi. Tetapi ia menekankan, 
lonjakan kasus corona yang terus 
menerus bisa menyebabkan kelelahan 
akut dan berujung membuat nakes 
tumbang, termasuk dokter.

“Jadi kami sudah berikan pe-
doman, cuma memang meski sudah 
divaksinasi suntikan kedua, lonjakan 
pasien yang cukup tinggi menyebab-
kan overwork yang kami khawatirkan 
tentu akan menimbulkan burn out,” 
papar dia.

“[Ini] yang menyebabkan imun 
nakes menurun walaupun memang di 
Kudus dan beberapa tempat memang 
membuktikan efektivitas vaksin ka-
rena tidak terlalu banyak [yang gugur]. 
Namun dengan lonjakan terus me-
nerus, tentu imun nakes turun atau 
mengalami permasalahan,” tambah-
nya.

Oleh sebab itu, Mahesa pun me-
minta masyarakat untuk bekerja sama 
di hulu atau menjaga diri agar jangan 
sampai tertular. Ia meminta warga 
untuk lebih disiplin prokes dan patuh 
terhadap kebijakan PPKM Darurat. 
(ist)

dokter memang kami mengkhawatir-
kan kita masuk ke potensi functional 
collaps, kalau melihat kematian dokter 
per Juli ini angkanya melebihi 100% 
dari Juni lalu, sebanyak 114 sejawat 
dokter,” kata Mahesa, Minggu (18/7). 
“Ini data-data yang dilaporkan, jadi 
belum [termasuk] data-data yang 
belum dilaporkan. Sehingga angka ke-
matian dokter di angka 539 sejawat 
yang wafat,” imbuh dia.

Lebih rinci, Mahesa mengatakan, 
angka kematian dokter paling banyak 
terjadi di Jawa Timur sebanyak 110 
orang. Provinsi ini diketahui sebagai 
salah satu wilayah yang menyumbang 
kenaikan kasus tertinggi di RI.

Setelah Jatim, dokter yang me-
ninggal dunia tercatat paling banyak 
terjadi di DKI Jakarta, Jawa Tengah, 
Jawa Barat dan Sumatera Utara. 
Sementara berdasarkan jenis kelamin, 
dokter yang wafat paling banyak laki-
laki yakni 84% dan perempuan 16%.

“[Untuk spesialiasi dokter yang wafat] 
masih paling banyak dokter umum, 
diikuti spesialis kandungan, penyakit 
dalam, dokter bedah, dan anestesi. 
Memang pneumonologi tidak se-
banyak yang lain tapi tetap menempati 
7 besar,” terang dia.

“Selain itu, saat ini dilaporkan 
nakes lain per 18 Juli dari PPNI se-
banyak 7392 terkon�irmasi [COVID-
19], suspek 309, dan yang gugur 445 
perawat. Kemudian dari apoteker ada 

a k a r t a -  L e m b a g a  A n t a r i k s a JAmerika Serikat (NASA) menyebut 
Jakarta menjadi salah satu kota 

pesisir yang terancam tenggelam. 
Ancaman tenggelam ini terjadi akibat 
kenaikan permukaan air laut imbas 
pemanasan global dan pencairan 
lapisan es. 

Catatan penting lain, adanya pulau 
reklamasi diperkirakan akan memper-
cepat proses tenggelamnya Ibu Kota 
Indonesia ini. Pembangunan di pesisir 
pantai dianggap berisiko karena dapat 
memicu terhambatnya air mengalir ke 
laut.

"Hanya sedikit tempat yang meng-
hadapi potensi itu salah satunya daerah 
dengan penduduk 32 juta orang di 
Jakarta," seperti tertulis pada laman 
NASA dikutip Minggu (18/7). 

Pengamat tata kota dari Pusat 
Studi Perkotaan, Nirwono Joga meng-
ungkapkan hal serupa. Potensi teng-
gelamnya Jakarta sudah lama dipre-
diksi dan terjadi karena beberapa 
faktor.  Pertama, akibat penyedotan 
atau pemompaan air tanah yg tidak 
terkendali. Mulai di tingkat rumah 
tangga, gedung perkantoran, hingga 
kawasan industri. “Hal ini mengakibat-
kan lubang pori-pori tanah menjadi 
kosong dan tertekan,” ungkapnya.

Kosongnya lubang pori-pori tanah 
tersebut kemudian menyebabkan ter-
jadinya percepatan penurunan per-

mukaan tanah seluruh wilayah Jakarta. 
Di sisi lain, pemerintah provinsi dan 
Perusahaan Daerah Air Minum (PDAM) 
DKI Jakarta baru mampu menyediakan 
pasokan air bersih sebanyak 45%. 
“Jadi, selama pasokan air bersih belum 
memadai, maka, pemompaan air tanah 
akan terus terjadi sehingg terus ter-
jadinya penurunan muka tanah,” kata-
nya. 

Nirwono juga mengungkapkan 
rata-rata penurunan muka tanah di 
wilayah Jakarta mencapai 8 sentimeter 
(cm) per tahun di wilayah pusat. 
“Hingga, 24 sentimeter per tahun di 
kawasan tepi pantai utara Jakarta,” 
ucapnya. Saat ini sekitar 40% luas 
tanah Jakarta berada di bawah per-
mukaan laut.

Turunnya permukaan tanah juga 
kian dipercepat oleh urbanisasi, 
perubahan fungsi lahan serta per-
tumbuhan penduduk yang sangat 
cepat. Kedua, Nirwono mengungkap 
kenaikan air laut membuat Jakarta 
rentan tenggelam. Ia menyebut air laut 
tiap tahunnya naik 2 hingga 4 sen-
timeter. Kondisi ini membuat Jakarta 
rentan terendam banjir rob di pesisir 
dan banjir besar di musim hujan. 

NASA menyebut, rata-rata per-
mukaan laut global naik sebesar 3,3 
milimeter (mm) per tahun. “Dengan 
meningkatnya suhu global dan pen-
carian lapisan es, banyak kota pesisir 

Rencana tersebut berupa pembangunan 
tanggul laut raksasa dan 17 pulau 
buatan di sekitar Teluk Jakarta. Meski 
proyek tersebut dimulai pada 2015, 
berbagai masalah lingkungan, eko-
nomi, dan teknis telah memperlambat 
pembangunan. 

NASA meyakini, kehadiran pulau 
reklamasi dapat mempercepat teng-
gelamnya Jakarta. Begitu pun diungkap- 
kan oleh Nirwono. . 

Selain itu, pulau-pulau reklamasi 
juga berisiko tenggelam. Terlebih, 
karena tingkat penurunan tanahnya 
yang cepat. Tanah di pulau buatan 
merupakan jenis tanah yang paling 
cepat tenggelam. Sebab, pasir dan 
tanahnya mengendap dan menjadi 
padat seiring waktu. Pembangunan 
pulau reklamasi di Jakarta diklaim 
pemerintah sebagai upaya untuk me-
lindungi kota dari banjir. Serta, untuk 
mendorong pembangunan ekonomi. 
(ist)

menghadapi risiko banjir yang se-
makin besar,” tulisnya. 

Terkait kondisi ini, Nirwono mem-
beri saran. “Pemerintah DKI Jakarta 
harus melakukan restorasi kawasan 
pesisir pantai,” katanya. 

Penyebab terakhir, ialah karena 
belum maksimalnya pembenahan sungai. 
Revitalisasi situ atau danau sebagai 
daerah penampung air juga belum 
maksimal. “Selain itu, rehabilitasi 
saluran air kota belum maksimal,” kata 
Nirwono. Jakarta juga kekurangan 
ruang terbuka hijau sebagai daerah 
resapan air. 

Menurut analisis data Landsat 
NASA, Jakarta setidaknya telah mem-
bangun 1.185 hektare lahan baru di 
sepanjang pesisir pantai. Penambahan 
lahan dengan menambah pulau buatan 
kerap dianggap sebagai solusi ter-
cepat. 

Mengutip dari situs NASA, ilmuwan 
penginderaan jauh di East China 
Normal University Dhritiraj Sengupta 
mengatakan, sebagian besar lahan di 
wilayah Jakarta telah digunakan untuk 
pembangunan perumahan kelas atas 
dan lapangan golf. Ternyata, hal ini me-
micu ancaman serius, yakni berpotensi 
menenggalamkan Jakarta. 

Terdapat juga pembangunan pulau 
reklamasi dibangun atas rencana induk 
Pembangunan Terpadu Pesisir Ibu 
Kota Negara (PTPIN) oleh pemerintah. 

NASA: REKLAMASI PERCEPAT TENGGELAMNYA JAKARTA 

PILU,  AKIBAT CORONA 118 DOKTER WAFAT
DALAM DUA MINGGU

Dokter	dan	tenaga	medis	melaksanakan	shalat	jenazah	
dokter	spesialis	paru	positif	Covid-19	di	Rumah	Sakit	Umum

Zainal	Abidin,	Banda	Aceh,	Aceh,	September	2020	lalu.
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Foto	udara	pengembangan	pulau	reklamasi	
di	Pantai	Utara	Jakarta
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Impression

Kevin Diks, pemain berdarah Indonesia ini telah resmi menandatangani kontrak dengan klub raksasa Denmark, FC 

Copenhagen. Sebelumnya, Diks pernah mengungkapkan keinginannya untuk bisa menjalani proses naturalisasi 

dan bergabung dengan Timnas Indonesia.

KEVIN DIKS
Pesepakbola Berdarah Indonesia 

Dikontrak FC Copenhagen Denmark

Foto	:	https://www.vocketfc.com/
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IMPRESsion
iks	 mulai	 5	 Juli	 2021	
dikontrak	selama	empat	
tahun	 usai	 dibeli	 FC	
Copenhagen	 (FCK)	 dari	
klub	 Italia,	 Fiorentina.	
Pemain	 24	 tahun	 yang	

punya	 darah	 Indonesia	 dari	 sang	 ibu	
itu	 memulai	 kariernya	 di	 Vitesse	
Arnhem	sebelum	pindah	ke	klub	Serie	
A	 Fiorentina	 pada	 2016.Sejak	 itu	 ia	
dipinjamkan	 ke	 Feyenoord,	 Empoli	
dan	yang	terbaru	AGF,	salah	satu	klub	
di	Denmark.

"Kevin	adalah	pemain	serba	bisa	yang	
fantastis	 dan	 memiliki	 kualitas	 untuk	
bermain	di	sejumlah	posisi	di	lapangan,"	
kata	 direktur	 olahraga	 FCK	 Peter	
Christiansen	dilansir	dari	situs	resmi	FC	
Copenhagen."Dia	 memiliki	 bakat	 dan	
sekarang	 dia	 juga	memiliki	 kesempatan	
untuk	 membawa	 stabilitas	 yang	 lebih	
besar	dalam	kariernya.	Kami	sangat	yakin	
itu	akan	mengangkatnya	lebih	jauh."

Dengan	pengalaman	yang	dimilikinya,	
Diks	 diharapkan	 bisa	 membawa	 FC	
Copenhagen	 mencapai	 prestasi	 terbaik.	
"Kevin	 telah	 mengalami	 banyak	 hal	
meskipun	usianya	relatif	muda,	dari	Liga	
Champions	 bersama	 Feyenoord	 hingga	
membuat	klub	Italia	jadi	frustrasi	dan	ini	
membantunya	 berkembang	 sebagai	
pribadi	 maupun	 sebagai	 pemain,"	 jelas	
Christiansen.

Diks	 saat	 ini	 langsung	 bergabung	

D
dengan	pemain	FC	Copenhagen	lainnya	di	
pemusatan	 latihan	 yang	 digelar	 di	
Austria."Dia	adalah	pemain	dinamis	yang	
bisa	 bermain	 di	 sejumlah	 posisi	 di	
lapangan, 	 dan 	 kami 	 juga 	 tahu 	
kemampuannya	di	lapangan	dengan	baik.	
Dia	 pasti	 akan	 dipertimbangkan	 untuk	
bermain	di	beberapa	posisi.	Tentu	saja,	ini	
juga	merupakan	keuntungan	karena	dia	
sudah	mengenal	3F	Superliga	dan	kami	
sebagai	 sebuah	 tim,"	 kata	 pelatih	 FC	
Copenhagen	Jess	Thorup.

Di	 sisi	 lain,	 pelatih	 FC	 Copenhagen	
Jess	Thorup	menyebut	telah	mengetahui	
kualitas	Diks	dengan	baik	sebagai	seorang	
pesepak	bola	profesional.	Kehadiran	Diks	
di	tim	menjadi	aset	lewat	kemampuannya	
yang	 fleksibel	 untuk	 dimainkan	 di	
berbagai	 posisi,	 mulai	 bek	 hingga	
gelandang.	Pilihan	Redaksi	

Sementara	itu,	Kevin	Diks	menyebut	
FC	Copenhagen	adalah	klub	yang	sangat	
ambisius,	di	mana	tuntutan	besar	selalu	
diberikan	 kepada	 semua	 pemainnya	 di	
dalam	 tim.	 Sebenarnya,	 lanjut	 Diks,	 ia	
memiliki	banyak	pilihan	klub	lain	baik	di	
Denmark	maupun	di	liga	lainnya.	Namun,	
ketika	 FC	 Copenhagen	 memberikan	
tawaran,	 ia	 mengaku	 langsung	 tertarik	
untuk	bergabung.	

"Saya	tahu	mereka	adalah	klub	yang	
selalu	memiliki	gelar	juara	dan	sepak	bola	
Eropa	sebagai	tujuan	mereka.	Ini	sejalan	
dengan	 ambisi	 saya.	 Saya	 sangat	

teknik.	 Tapi	 juga	 naturalisasi	 yang	
menguntungkan	untuk	timnas.	Sekarang	
belum	ada	lagi	yang	dinaturalisasi.	Saat	ini	
kita	 tunggu	 Shin	 Tae	 Yong,"	 ujar	 Yunus	
Nusi.

Selain	itu,	Kevin	Diks	ternyata	pernah	
bermain	 untuk	 timnas	 Belanda	 saat	
berumur	21	tahun.	Pasal	5	Ayat	2	Statuta	
FIFA	menyebutkan,	seorang	pemain	yang	
pernah	 membela	 sebuah	 negara	 pada	
kompetisi	resmi	FIFA	tidak	berhak	untuk	
membela	asosiasi	lain	pada	pertandingan	
internasional.

Dalam	 Statuta	 FIFA	 tentang	 status	
pemain	yang	berganti	asosiasi	disebutkan	
bahwa	 pemain	 hanya	 boleh	 sekali	
berganti	 kewarganegaraan	 sehingga	 dia	
diperkenankan	 membela	 negara	 lain	
dalam	pertandingan	internasional.

Dalam	 Statuta	 FIFA	 tentang	 status	
pemain	yang	berganti	asosiasi	disebutkan	
bahwa	 pemain	 hanya	 boleh	 sekali	
berganti	 kewarganegaraan	 sehingga	 dia	
diperkenankan	 membela	 negara	 lain	
dalam	pertandingan	internasional.

Itu	 pun	 ada	 syarat	 yang	 harus	
dipenuhi.	 Pemain	 tersebut	 tidak	 pernah	
bermain	 di	 pertandingan	 resmi	 Level	 A	
bersama	 asosiasi	 sebelumnya,	 termasuk	
hanya	 sebagai	 pengganti.	 Apabila	 dia	
pernah	 bermain	 untuk	 negara	 lain,	 dia	
tidak	berhak	bermain	lagi	untuk	asosiasi	
barunya.

menantikan	 untuk	 turun	 ke	 lapangan	
dengan	rekan	tim	baru	saya	dan	bersiap	
untuk	musim	yang	menyenangkan,"	ujar	
Diks.	

"Saya	memiliki	kesempatan	yang	baik	
untuk	 memikirkan	 dan	 membuat	
keputusan,	 dan	 saya	 sangat	 senang	
berada	 di	 sini.	 Sekarang	 saya	 akan	
melakukan	semua	yang	saya	bisa	untuk	
membantu	tim	dan	klub	-	dan	saya	tidak	
sabar	 untuk	 bermain	 di	 Parken,"	
imbuhnya.	

Pemain	 yang	 bisa	 berposisi	 sebagai	
bek	 dan	 gelandang	 itu	 juga	 pernah	
berseragam	timnas	Belanda	ketika	masih	
junior. 	 Sebelumnya,	 Diks	 pernah	
mengungkapkan	keinginannya	untuk	bisa	
menjalani	 proses	 naturalisasi	 dan	
bergabung	 dengan	 Timnas	 Indonesia.	
Namun,	sampai	saat	ini	keinginannya	itu	
belum	juga	mendapatkan	restu	dari	PSSI	
untuk	bisa	dinaturalisasi.	

Bahkan,	 PSSI	 melalui	 Sekjen	 Yunus	
Nusi	 mengatakan	 dalam	 waktu	 dekat	
belum	 ada	 rencana	 untuk	 kembali	
melakukan	naturalisasi	pemain.	PSSI	saat	
ini	 juga	 disebut	 Yunus	 Nusi	 tidak	 ingin	
gegabah	 dan	 lebih	 selektif	 untuk	
naturalisasi	pemain.	Sekalipun	sebenarnya	
naturalisasi	bukan	hal	yang	tabu.	

"Kami	enggak	tabu	sama	naturalisasi,	
tapi	kalau	mau	dinaturalisasi	harus	dapat	
rekomendasi	 dari	 pelatih,	 dari	 direktur	

KEVIN DIKS MATCHES
16/10/18 UUC Netherlands U21 3-0 Ukraine U21

12/10/18 UUC Latvia U21 0-3 Netherlands U21

07/09/18 UUC England U21 0-0 Netherlands U21

11/11/17 UUC Netherlands U21 8-0 Andorra U21

06/09/17 UUC Scotland U21 2-0 Netherlands U21

01/09/17 UUC Neterlands U21 1-1 England U21

18/11/15 UUC Slovakia U21 4-2 Netherlands U21

13/11/15 UUC Netherlands U21 1-0 Belarus U21

01/04/15 UUC Switzerland U19 0-4 Netherlands U19

28/03/15 UUC Netherlands U19 1-1 Norway U19

Foto	:	https://www.goal.com/
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JURUS MENYIRAM TANAMAN 
KALA CUACA PANAS 

aat	suhu	udara	sedang	panas,	tak	Shanya	manusia	dan	hewan	yang	
mengalami	 kepanasan	 dan	

kehausan,	 tetapi	 juga	 tanaman.	
Tanaman	akan	kehilangan	air	dengan	
cepat	ketika	suhu	sedang	panas.		

Dilansir	dari	Home	Guides	Sfgate,	jika	

MENGAIRI LEBIH 
DALAM  

Untuk 	 mencegah 	 t anaman 	
kehausan	 atau	 kekeringan,	 mengairi	
tanaman	dengan	dalam-dalam	adalah	
cara	 terbaik.	 Siram	 dan	 pastikan	
akarnya	memiliki	banyak	air	sebelum	
suhu	 panas	 tiba.	 Menurut	 Layanan	
Ekstensi	University	 of	 Iowa,	Amerika	
Serikat,	 meski	 penyiraman	 pagi	 hari	
merupakan	 cara	 terbaik,	 Anda	 dapat	
menyiram	 tanaman	pada	malam	hari	
sebelum	 perkiraan	 panas	 jika	 tidak	
dapat	menyirami	pada	pagi	 hari	 saat	
cuaca	panas	tiba.		

		

JAGA KELEMBAPAN
Tanaman	 membutuhkan	 ke-

lembapan	untuk	tetap	tumbuh	subur.	
Untuk	 itu,	 periksa	 tanaman	 secara	
menda l am 	 dengan 	 mengukur 	
kedalaman	tanah	yang	lembap	setelah	
d is iram. 	 Tanah	 lembap	 harus 	
mencapai	kedalaman	sekitar	satu	inci.		

BERIKAN AIR LEBIH 
SERING    

Berikan	 air	 ke	 tanaman	 di	 dekat	
halaman	 lebih	 sering	 daripada	
menyirami	tanaman	lain.	Tanaman	di	
dekat	 halaman	 menjadi	 terbiasa	
dengan	irigasi	yang	diterima	halaman	

rumput	 dan	 mungkin	 memiliki	 akar	
yang	lebih	dangkal	daripada	tanaman	
yang	lebih	jauh	dari	halaman	rumah.		

SIRAM PADA PAGI 
HARI  

Siram	tanaman	pada	pagi	hari	agar	
lebih	banyak	air	yang	masuk	ke	tanah	
daripada	 menguap	 di	 udara	 panas.	
Penyiraman	 pagi	 hari	 juga	 me-
mungkinkan	daun,	batang,	dan	bunga	
mengering	 dengan	 cepat	 sehingga	
membuatnya	kurang	rentan	terhadap	
pertumbuhan	jamur.		

PERIKSA DAUN  
baik-baik	 saja	 keesokan	 paginya	

setelah	 menerima	 cukup	 air.	 Namun,	
jika	daunnya	masih	terkulai	keesokan	
paginya,	artinya	tanaman	kelebihan	air	
atau	membutuhkan	air.		

PERIKSA TANAH  
Cara	menyiram	tanaman	saat	cuaca	

panas	 berikutnya	 adalah	 memeriksa	
tanahnya.	 Rasakan	 tanah	 di	 sekitar	
tanaman.	Jika	tanah	masih	lembap,	Anda	
terlalu	 banyak	 menyiram	 dan	 harus	
membiarkan	 tanaman	 pulih	 dan	
mengering.	Namun,	jika	tanahnya	kering,	
sirami	 kembali	 tanaman	 meski	 baru	
menyiramnya	sehari	sebelumnya.(ist)
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Anda	 menanam	 tanaman	 yang	 toleran	
kekeringan	pun	harus	diperhatikan	saat	
musim	 panas	 berlangsung.	 	 Sebab,	
penyiraman	yang	salah,	apalagi	saat	suhu	
panas	akan	menyebabkan	kematian	pada	
tanaman.	 Karena	 itu,	 berikut	 cara	
menyiram	tanaman	saat	cuaca	panas.		

1. Sansevieria
Sering	 juga	 disebut	 sebagai	 lidah	

mertua	merupakan	 tanaman	 hias	 daun	
outdoor	 yang	 tahan	 di	 segala	 cuaca.	
Sansevieria	 dapat	 tumbuh	 subur	
meskipun	 di	 bawah	 sinar	 matahari	
maupun	 tempat	 yang	 teduh.Tanaman	
hias	 daun	 outdoor	 ini	 diminati	 oleh	
banyak	orang	karena	kaya	akan	manfaat.	
Sansevieria	mampu	menyaring	kotoran,	
bau,	 dan	 gas	 polutan	 sehingga	 udara	
menjadi	bersih.

		

2. Canna
Tanaman	 hias	 yang	 satu	 ini	 juga	

cocok	ditanam	di	wilayah	tropis.	Canna	
tahan	 pada	 segala	 cuaca,	 baik	 pada	
musim	 kemarau	 maupun	 musim	
penghujan.	Karakteristik	tanaman	hias	
canna	ialah	memiliki	daun	lebar	dengan	
guratan	 kuning	dan	hijau	 yang	 sangat	
halus.	 Bentuk	 daunnya	 menyerupai	
daun	pisang	yang	besar,	bunganya	yang	
berwarna	 merah,	 kuning,	 dan	 oranye	
yang	mencolok.

3. Aglaonema   
Dikenal	 juga	 dengan	 sebutan	 sri	

rejeki	 merupakan	 tanaman	 hias	 yang	
populer	dan	banyak	diburu.	Menariknya,	
tanaman	hias	daun	 ini	 cocok	dijadikan	

satu	 ini	 juga	 cocok	 ditanam	 di	 wilayah	
tropis	selama	air	dan	sinar	matahari	yang	
didapatkan	 cukup.Palem	 dapat	 tumbuh	
hingga	 ketinggian	 12	 meter	 dengan	
diameter	12	cm.	Daunnya	dapat	berdiri	
tajam	dengan	panjang	10	cm.

6. Bougenville 
Yang	 satu	 ini	 tak	 kalah	 populer,	

karena	 sering	 kali	 dijumpai	 di	 pinggir	
jalan	 atau	di	 pekarangan	 rumah	orang	
lain.Bougenville	 atau	 yang	 dikenal	
sebagai	 bunga	 kertas	 ini	 juga	 tahan	
terhadap	cuaca	yang	panas.	Perawatan	
bougenville	juga	cukup	mudah.	Pastinya	
tidak	memerlukan	biaya	yang	besar.(*)

tanaman	 indoor	 maupun	 outdoor,	
karena	 aglaonema	 mampu	 tumbuh	
subur	di	iklim	panas	maupun	dingin.

4. Cemara Norfolk 
Tanaman	 hias	 cemara	 norfolk	 bisa	

menjadi	 pilihan	 yang	 tepat.	 Cemara	
norfolk	 yang	 mampu	 tumbuh	 hingga	
ketinggian	6	meter	ini	tak	cuma	menarik,	
tapi	 juga	 mampu	 menyegarkan	 dan	
meneduhkan	suasana	taman.

5. Palem  
Tanaman	hias	outdoor	lainnya	adalah	

pohon	palem.	Tanaman	hias	daun	yang	

DERETAN 
TANAMAN HIAS TAHAN PANAS
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irektorat	 Jenderal	 Pajak	 (DJP)	DKementerian	Keuangan	kembali	
menunjuk	 delapan	 perusahaan	

yang	 memenuhi	 kriteria	 sebagai	
pemungut	 pajak	 pertambahan	 nilai	
(PPN)	 perdagangan	 melalui	 sistem	
elektronik	(PSME).

Sebanyak	 delapan	 perusahaan	
yang 	 d i tunjuk 	 in i 	 mula i 	 dar i 	
perusahaan	 game	 hingga	 pemilik	
WordPress	 nantinya	 akan	memungut	
PPN	 atas	 produk	 digital	 yang	 dijual	
kepada	pelanggan	di	Indonesia.

"Dengan	 penunjukan	 perusahaan	
ini,	maka	sejak	1	Juni	2021	para	pelaku	
usaha 	 tersebut 	 berkewa j iban 	
memungut	 PPN	 atas	 produk	 dan	
layanan	 digital	 yang	 mereka	 jual	
kepada	konsumen	di	 Indonesia,"	kata	
Direktur	 Penyuluhan,	 Pelayanan,	 dan	
Hubungan	 Masyarakat	 Neilmaldrin	
Noor	dalam	keterangan	resminya.	

Sebanyak	 delapan	 perusahaan	
tersebut	 adalah,	 TunnelBear	 LLC,	
Xsolla	(USA),	Inc.,	Paddle.com	Market	
Limited,	 Pluralsight,	 LLC,	 Automattic	
Inc,	Woocommerce	Inc.,	Bright	Market	
LLC,	PT	Dua	Puluh	Empat	Jam	Online.

Beberapa	 perusahaan	 tersebut	
tercatat	 sebagai	 perusahaan	 game	
seperti	Xsolla	dan	PT	Dua	Puluh	Empat	
Jam	Online	yang	merupakan	perusahaan	
resmi	 penerbit	 voucher	 game-game	
populer	seperti	Mobile	Legends	dan	Free	
Fire.	 Sementara	 Automattic	 Inc	
perusahaan	pemilik	WordPress."Jumlah	
PPN	 yang	 harus	 dibayar	 pelanggan	
adalah	 10%	 dari	 harga	 sebelum	 pajak	
dan	 harus	 dicantumkan	 pada	 kwitansi	
atau	 invoice	 yang	 diterbitkan	 penjual	
sebagai	bukti	pungut	PPN,"	ujarnya.

Dengan	 penambahan	 delapan	
perusahaan,	 dikatakan	 Neilmaldrin	
maka	 jumlah	 total	 pemungut	 PPN	
PMSE	yang	telah	ditunjuk	DJP	menjadi	
73	badan	usaha.

Adapun,	 kata	 dia	 khusus	 untuk	
marketplace	 yang	 merupakan	 wajib	
pajak	 dalam	 negeri	 yang	 ditunjuk	
sebagai	 pemungut	 pajak,	 maka	
pemungutan	 PPN	 hanya	 dilakukan	
atas	penjualan	barang	dan	jasa	digital	

oleh	penjual	luar	negeri	yang	menjual	
melalui	marketplace	tersebut.

Zalora	dan	Pipedrive	 Juga	Pungut	
Pajak	

D i rek to ra t 	 J endera l 	 Pa j ak 	
Kemen t e r i a n 	 Keu angan 	 j u g a 	
menunjuk	 PT	 Fashion	 Marketplace	
Indonesia	 (Zalora)	 dan	 Pipedrive	 OU	
sebagai	pemungut	Pajak	Pertambahan	
Nilai	 (PPN)	 Perdagangan	 Melalui	
Sistem	Elektronik	(PMSE)	atas	produk	
digital	yang	dijual	kepada	pelanggan	di	
Indonesia.

"DJP	 kembali	 menunjuk	 dua	
perusahaan	 yang	 memenuhi	 kriteria	
sebagai	 pemungut	 PPN	 PMSE	 atas	
produk	digital	luar	negeri	yang	dijual	
kepada	pelanggan	di	 Indonesia,"	kata	
Direktur	 Penyuluhan,	 Pelayanan,	 dan	
Hubungan	 Masyarakat	 Direktorat	
Jenderal	 Pajak	 (DJP)	 Kemenkeu	
Neilmaldrin	Noor.	

Ia	 memaparkan	 dua	 perusahaan	
yang	telah	memenuhi	kriteria	tersebut	

terus	 bertambah.Dalam	 kesempatan	
ini,	 Neilmaldrin	 juga	 memaparkan	
realisasi	penerimaan	PPN	PPSE	hingga	
semester	I-2021	yang	sudah	mencapai	
Rp1,64	triliun.

Penerimaan	dari	pemungutan	dan	
penyetoran	 oleh	 pemungut	 PPN	
PPMSE	 ini	 meningkat	 125,2	 persen	
dibandingkan	 penerimaan	 Juli-
Desember	 2020	 sebesar	 Rp915,7	
miliar.Sebelumnya,	 sebanyak	 73	
perusahaan	global	telah	tercatat	sudah	
bekerja	 sama	 dengan	 DJP	 sejak	 awal	
Juli	2020	untuk	memungut	PPN	digital.

Perusahaan	 yang	 sebagian	 besar	
berada	di	 luar	negeri	 tersebut	antara	
lain	Amazon	Web	Services	Inc,	Google	
Asia	Pacific	Pte	Ltd,	Google	Ireland	Ltd,	
Google	 LLC,	 Netflix	 International	 BV,	
dan	Spotify	AB,	Facebook	Ireland	Ltd,	
Facebook	Payments	International	Ltd,	
Facebook	 Technologies	 International	
Ltd,	 Amazon.com	 Services	 LLC	 dan	
Audible	Inc.(ist)

berkewajiban	 memungut	 PPN	 atas	
produk	 dan	 layanan	 digital	 kepada	
konsumen	 di	 Indonesia	 sejak	 1	 Juli	
2021.	 "Dengan	 penambahan	 dua	
perusahaan	 ini,	 maka	 jumlah	 total	
pemungut	 PPN	 PMSE	 yang	 telah	
ditunjuk	DJP	menjadi	75	badan	usaha,"	
kata	Neilmaldrin.

Ia	menambahkan	jumlah	PPN	yang	
harus	 dibayar	 pelanggan	 adalah	 10	
persen	dari	harga	sebelum	pajak	dan	
harus	dicantumkan	pada	kuitansi	atau	
invoice	 yang	 diterbitkan	 penjual	
sebagai	bukti	pungut	PPN.Neilmaldrin	
memastikan	 DJP	 Kemenkeu	 terus	
mengidentifikasi	 dan	 aktif	 menjalin	
komunikas i 	 dengan 	 se jumlah 	
perusahaan	lain	yang	menjual	produk	
digital	luar	negeri	ke	Indonesia.

Dengan	 sosialisasi	 tersebut,	 ia	
mengharapkan	 jumlah	 pelaku	 usaha	
yang	 bekerja	 sama	 dengan	 DJP	
Kemenkeu	dan	mau	ditunjuk	 sebagai	
pemungut	 PPN	 produk	 digital	 akan	

INGAT! BELI VOUCHER GAME 
MOBILE LEGENDS-FREE FIRE KINI DIPAJAKI
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Tanpa	 sadar	 pandemi	 telah	
menyerang	 lebih	 dari	 setahun	
l e b i h 	 d a n 	 men c i p t a k a n 	

perubahan	 masif	 dalam	 kehidupan	
sehari-hari.	 Kondisi	 yang	 memaksa	
kita	untuk	harus	berada	di	rumah	demi	
mencegah	penyebaran	virus	Covid	19,	
juga	 mengubah	 cara	 orang	 untuk	
berpakaian.	

Tentu	 saja	 saat	 ini	 tidak	 banyak	
orang	 yang	 mengenakan	 pakaian	
kantor	 yang	 formal	 serta	 pakaian	
glamor	 untuk	 acara	 malam.	 Pakaian	
nyaman	dan	masker	wajah	adalah	hal	
penting	yang	harus	digunakan	saat	ini	
dan	 telah	 menjadi	 gaya	 berpakaian	
selama	pandemi.	

Masker 
wajah 

K o n d i s i 	
pandemi	 saat	 ini	
membuat 	 k i ta 	
untuk	 menge-
nakan	 masker 	
wajah	 dimana-

pun	 dan	 kapanpun.	 Tak	 dapat	
dipungkiri,	 masker	 wajah	 adalah	
aksesoris 	 penting	 yang	 harus	
d i g u n a k a n 	 u n t u k 	 m en c e g a h 	
penyebaran	 virus.	 Kini	 sudah	 mulai	
banyak	model	dan	motif	masker	wajah	
yang	 menarik	 dan	 bisa	 disesuaikan	
dengan	outfit	yang	kita	pakai.	

Piyama 
S a a t 	 i n i 	

p iyama	 sudah	
tidak	 lagi	 dipakai	
hanya	ketika	akan	
p e r g i 	 t i d u r . 	
Apalagi	 pakaian	
ini	adalah	pakaian	

yang	paling	nyaman	untuk	dipakai	saat	
beraktifitas	 di	 rumah	 saja.	 Bahkan	
beberapa	 selebriti	 seperti	 Jennifer	
Aniston	dan	Jodie	Foster	menggunakan	
piyama	 untuk	 menghadiri	 acara	
penghargaan.	

Sandal 
Slippers 

Banyak	 dari	
kita	lebih	banyak	
menghabiskan 	
banyak	 waktu	 di	
rumah	 daripada	
di	 luar.	 Jika	 dulu	

saat	masih	bisa	keluar	rumah	dengan	
bebas	kita	bisa	mengenakan	sneakers,	
high	heels,	wedges,	dan	boots,	kondisi	
pandemi	saat	ini	membuat	kita	untuk	
memilih	 alas	 kaki	 yang	 nyaman	
digunakan	 khususnya	 di	 rumah	
seperti	 slippers.	 Slipper	 yang	 selama	
ini	 tidak	 begitu	 diperhatikan	 dalam	

dunia	fashion	karena	selalu	digunakan	
di	 rumah,	 kini	 menjadi	 sebuah	 tren.	
Hal	 itu	 dibuktikan	 dengan	 terjual	
habisnya	 produk	 slippers	 di	 e-
commerce	Amazon.	

Lounge-
wear 

Loungewear	
m e r u p a k a n 	
pakaian	 santai	
yang	nyaman	dan	
hangat	 sehingga	
s a n g a t 	 c o c o k 	

untuk	 digunakan	 saat	 beraktifitas	 di	
rumah	 saja.	 Sekilas	 loungewear	
terlihat	 mirip	 pakaian	 olahraga.	
Namun	 pakaian	 ini	 kerap	 digunakan	
untuk	tidur	atau	sekedar	bersantai	di	
r umah . 	 Paka i an 	 Loungewea r 	
merupakan	 atasan	 yang	 tampak	
seperti	 sweater	yang	nyaman	dengan	
bawahan	seperti	celana	jogger.	

Motif Tye-
dye   

P a d a 	 awa l 	
pandemi	 muncul,	
permintaan	pasar	
akan	 baju	 yang	
bermotif	 tye	 dye	
meningkat	 mulai	

dari	 produk	 kaos	 hingga	 baju	 santai	
untuk	di	rumah.	

Active-
wear 

K o n d i s i 	
pandemi	 saat	 ini	
membuat	 banyak	
pusat	 kebugaran	
seperti	 tempat	
fitness	 dan	 gym	

yang	tutup	dan	berlatih	di	rumah	secara	
virtual.	 Kondisi	 tersebut	 membuat	
penjualan	 activewear	 atau	 pakaian	
olahraga	 meningkat.	 Dari	 berbagai	
macam	 tren	 fashion	 yang	 muncul	 saat	
pandemi,	 mana	 nih	 yang	 paling	 kamu	
sukai?	(ist)	

Atasan 
untuk 
'Zoom 
Meeting' 

Piyama	 dan	
pakaian	 santai	
memang	 pakaian	
yang	cocok	untuk	

digunakan	di	rumah	saja	namun	tidak	
cocok	 saat	di-gunakan	 rapat	di	 zoom	
atau	 platform	 rapat	 online	 lainnya.	
Saat	pandemi,	kemeja	masih	menjadi	
item	 favorit	 yang	 banyak	 terjual	 di	
berbagai	 e-commerce.	 Tentu	 saja,	
kemeja	 masih	 perlu	 dikenakan	 saat	
melakukan	 rapat	 via	 online	 meski	
bawahan	 me-ngenakan	 piyama	 atau	
celana	santai.

Sepatu 
sneakers 

Selain	 sandal	
slippers,	aksesoris	
kaki	 lainnya	 yang	
menjadi	 tren	 di	
saat	pandemi	ialah	
sepatu	 sneakers.	

Sepatu	sneakers	masih	menjadi	favorit	
item	 yang	 banyak	 terjual	 di	 berbagai
	e-commerce	karena	kenyamanannya.	
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TREN FESYEN YANG TERBIT 
GEGARA PANDEMI COVID
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Jokowi	dan	Titik	Nadir		...	(dari	hal	1)

H A R I A N

asil survei Lembaga Survei HIndonesia (LSI) menunjukkan, 
tingkat kepercayaan publik 

kepada Presiden Joko Widodo dalam 
menangani pandemi Covid-19 men-
capai titik terendah selama empat bulan 
terakhir. Direktur Eksekutif LSI Dja-
yadi Hanan memaparkan, dari Feb-
ruari hingga Juni 2021, tingkat ke-
percayaan publik kepada Jokowi dalam 
menangani pandemi Covid-19 me-
nurun 13,5 persen. 

"Tingkat kepercayaan pada Pre-
siden untuk menangani wabah selama 
empat bulan terakhir turun dari 56,5 
persen menjadi 43 persen," kata Djayadi 
dalam rilis survei secara virtual oleh 
LSI, Minggu (18/7).

Djayadi mengungkapkan, tingkat 
kepercayaan ini merupakan angka 
terendah yang ditunjukan publik ke-
pada Jokowi selama pandemi Covid-19 
berlangsung. Data LSI menunjukkan, 
tingkat kepercayaan publik kepada 
Jokowi sejak September 2020 hingga 
Juni 2021 terus menurun. Pada Sep-
tember 2020, tingkat kepercayaan 
publik berada di angka 60,6 persen, 
lalu pada November 2020 sebesar 60 
persen. Dapatkan informasi, inspirasi 
dan insight di email kamu. 

Penurunan tingkat kepercayaan 
terus terjadi hingga pada Februari 
sebesar 56,5 persen dan Juni 2021 
tingkat kepercayaan merosot hingga 
43 persen. "Untuk pertama kalinya 
selama masa pandemi Covid-19 ini di 
bulan Juni, tingkat kepercayaan pada 
Presiden di bawah 50 persen. Ini 
penting untuk memahami bagaimana 
kelancaran dari program dan pe-
nanganan wabah seperti PPKM darurat," 
imbuhnya. 

Adapun metode survei yang di-
lakukan LSI melibatkan 1.200 res-
ponden yang tersebar di 34 provinsi, 
dengan metode random sampling dan 
margin of eror kurang lebih 2,88 

persen pada tingkat kepercayaan 95 
persen. Terkait tingkat kepercayaan, 
LSI menyajikan data dari survei yang 
dilakukan 20-25 Juni 2021 dengan 
data-data hasil survei LSI pada periode 
sebelumnya.

Menurut panataun di media sosial, 
juga makin banyak protes terhadap 
berbagai kebijakan pemerintah terkait 
penanganan corona terutama PPKM 
Darurat.Pengamat media sosial Enda 
Nasution menilai hal tersebut sebagai 
hal yang wajar. Sebab, saat ini yang 
dibutuhkan masyarakat tak sekedar 
imbauan saja, melainkan ketegasan 
pemangku kebijakan di lapangan.

"Memang tidak bisa imbauan saja 
ya, harus juga disertai tindakan dan 
ketegasan di lapangan. Kalau melihat 
dari data mobility kelihatan memang 
menurun pergerakan masyarakat," 
katanya. 

Enda menambahkan, rasa kecewa 
dan frustasi merupakan hal yang wajar 
di masa PPKM Darurat. Justru, hal ini 
sebagai sesuatu yang masih dalam 
koridor yang wajar apabila mencurah-
kannya di media sosial."Rasa frustasi 
dan marah di medsos rasanya wajar ya, 
terlebih bagi mereka yang terdampak 
karena aktivitasnya dibatasi terlebih 
masyarakat yang tetap harus bekerja. 
Masih untung ada medsos di mana 
kekesalan bisa dikeluarkan," tambah 
Enda.
Saling	Silang	Kebijakan

Terbaru, Pesiden Joko Widodo 
(Jokowi) telah memberikan arahan 
kepada para menterinya terkait per-
panjangan PPKM Darurat di Jawa-Bali: 
putuskan dengan jernih karena ini jadi 
hal sensitif di masyarakat. 

Jokowi menegaskan PPKM darurat 
ini menjadi pertanyaan masyarakat 
sehingga tidak boleh keliru.Jokowi 
menyampaikan itu dalam Pengantar 
Presiden RI pada Ratas Evaluasi PPKM 
Darurat di Istana Merdeka, Jumat 
(16/7). Video pernyataan Jokowi itu 
diunggah di YouTube Sekretariat 

rakat yang terdampak PPKM darurat.
Luhut kemudian menyebut peme-

rintah masih melakukan evaluasi ter-
kait PPKM darurat. Pengumuman di-
perpanjang atau tidaknya PPKM 
darurat akan disampaikan kepada 
Presiden Jokowi lebih dulu dan di-
umumkan 2 atau 3 hari mendatang.

Dia menyebut ada dua indikator 
yang menjadi evaluasi PPKM darurat, 
yakni penambahan kasus dan bed 
occupancy rate (BOR) rumah sakit. 
Menurutnya, saat ini indikator pe-
nambahan kasus dan bed occupancy 
rate mulai membaik.

Untuk diketahui, bahwa PPKM 
Darurat dimulai sejak 3 Juli 2021. 
Seharusnya PPKM darurat berakhir 
pada 20 Juli 2021. PPKM Darurat 
awalnya dilaksanakan di Jawa-Bali. 
Dalam perjalanannya, pemerintah 
menyatakan ada 15 daerah lain yang 
melaksanakan PPKM darurat di luar 
Jawa dan Bali.

PPKM darurat ditargetkan bisa 
membuat kasus Corona melandai. 
Namun hingga 2 pekan pelaksanaan 
PPKM darurat, kasus Corona terus 
melonjak hingga 50 ribu lebih kasus 
baru per hari. Menurut data Ke-
menterian Kesehatan Minggu (18/7), 
ada tambahan kasus baru sebanyak 
44.721 orang.

Dengan tambahan itu, kini jumlah 
kasus positif di RI menjadi 2.877.476 
orang. Sedangkan kasus aktif menjadi 
542.236 orang.Sementara pasien sembuh, 
hari ini ada tambahan sebanyak 
29.264 orang. Kini pasien sembuh 
menjadi 2.261.658 orang.

Lalu pasien COVID-19 meninggal 
dunia, dalam 24 jam terkahir ada 
tambahan sebanyak 1.093 orang. 
Sehingga pasien meninggal di RI kini 
ada 73.582 orang.Hampir dua pekan 
terkahir penularan COVID-19 di Indo-
nesia tidak terkendali. Kasus harian 
terus menanjak naik dari 10 ribu 
hingga mencapai 56 ribu per hari. 
(ist,ins)

Presiden pada Sabtu (17/7)."Ini per-
tanyaan masyarakat sekarang adalah 
satu yang penting yang perlu kita 
jawab, PPKM darurat ini akan diper-
panjang tidak, kalau mau diperpanjang, 
sampai kapan," kata Jokowi."Ini betul 
hal-hal yang sangat sensitif, harus 
diputuskan dengan sebuah pemikiran 
yang jernih, jangan sampai keliru," 
ujarnya.

Sayangnya, sebelumnya malah ada 
pernyataan berbeda antara Menko 
PMK Muhadjir Effendy dan Menko 
Marves Luhut Binsar Pandjaitan soal 
perpanjangan PPKM Darurat ini.

Mulanya, kabar soal perpanjangan 
masa PPKM Darurat sudah terlebih 
dahulu diungkapkan oleh Menko Pem-
bangunan Manusia dan Kebudayaan 
(PMK) Muhadjir Effendy. Dia mengaku 
sudah menerima arahan dari Jokowi 
soal keputusan perpanjangan PPKM 
Darurat.

"Tadi rapat kabinet terbatas yang 
saya ikuti waktu saya di Sukoharjo 
sudah diputuskan Bapak Presiden 
(PPKM Darurat) dilanjutkan sampai 
akhir Juli. Sampai akhir Juli PPKM," 
kata Muhadjir saat meninjau Hotel 
University Club UGM yang dijadikan 
shelter pasien Corona, Sleman, Jumat 
(16/9).

Pernyataan itu berbeda dengan 
apa yang disampaikan oleh oleh 
Menko Kemaritiman dan Investasi 
Luhut Binsar Pandjaitan. Luhut me-
ngatakan pemerintah mengambil 
pilihan sulit terkait PPKM darurat. 
Oleh karena itu, keputusan belum bisa 
ditentukan langsung.

"Dibutuhkan waktu kurang-lebih 
14-21 hari penambahan kasus ini 
mulai menurun," ucap Luhut dalam 
konferensi pers yang disiarkan kanal 
YouTube Sekretariat Presiden, Sabtu 
(17/7).Dia mengatakan PPKM darurat 
perlu diambil untuk menurunkan 
kasus Corona. Dia menyebut Presiden 
Jokowi memerintahkan pemberian 
bantuan sosial tambahan kepada masya- 
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enewa- Pandemi Covid-19 masih Jjauh dari kata selesai. Hal tersebut 
diungkapkan Lembaga Kesehatan 

Dunia (WHO), sekaligus mengingat-
kan risiko munculnya varian corona 
baru yang lebih berbahaya.

"Pandemi belum selesai. Virus 
terus berevolusi, menghasilkan varian 
yang lebih menular," ujar kata Direktur 
Jenderal WHO Tedros Adhanom Ghe-
breyesus dikutip Minggu (18/7)

Sebelumnya, Didier Houssin, Ketua 
Komite Darurat COVID-19 WHO men-
jelaskan pada masa awal pandemi, 
Maret 2020, hanya ada varian corona, 
SARS-CoV-2. Akan tetapi, setelah me-
nyebar ke berbagai negara, virus ter-
sebut kemudian bermutasi hingga 
memiliki daya penularan yang lebih 
cepat dibandingkan versi original. 

Saat ini, ada empat varian yang 
menjadi perhatian, yang diberi label 
oleh WHO menggunakan alfabet Yunani. 
Yang terbaru, varian delta, yang per-
tama kali terdeteksi di India, telah di-
identi�ikasi di lebih dari 111 negara 
dan sekarang bertanggung jawab atas 
hampir 60 persen dari semua kasus di 
AS."Kami prediksi itu menjadi strain 
dominan yang beredar di seluruh 
dunia," katanya.

WHO memperingatkan, varian baru 
corona di masa yang akan datang lebih 
sulit untuk dikendalikan. Untuk itu, 
vaksin corona sangat penting untuk 
mencegah varian baru berkembang. 

Meski begitu, banyak negara tidak 
memiliki pasokan vaksin yang cukup. 
Secara global, baru 25,8 persen populasi 
dunia yang telah menerima setidaknya 
satu dosis vaksin COVID-19, menurut 
Lab Data Perubahan Global Uni-
versitas Oxford. WHO terus mendorong 
negara-negara kaya untuk berbagi 
pasokan vaksin dengan seluruh dunia. 
Telisik	Lagi	Lab	Wuhan

WHO pernah mengatakan virus 

Corona tidak berasal dari labora-
torium di Wuhan, China. Namun kini 
mereka meralat ucapannya. Direktur 
WHO Tedros Adhanom Ghebreyesus 
mengatakan pernyataan bahwa Covid-
19 tidak bocor dari lab adalah pre-
mature dan kini mereka kembali 
mengajukan penelidikan baru. 

"(Kesimpulan virus tidak bocor dari 
lab) Itu sifatnya prematur. Kecelakaan 
lab bisa terjadi dan umum. Saya per-
nah melihat hal semacam itu dan me-
meriksa apa yang terjadi di laborato-
rium adalah penting," kata Tedros.

Tedros mengatakan WHO akan 
maju dengan penyelidikan baru me-
ngenai asal-usul Covid-19. WHO memang 
mendapatkan desakan banyak pihak 
terkait investigasi dari mana Covid-19 
berasal."Kami berharap ada kerja 
sama lebih baik untuk mendapatkan 
inti dari apa yang terjadi," kata Tedros.

WHO sudah mengirim tim inde-
penden dan pakar internasional ke Wuhan 
pada Januari 2021. Tim ini untuk 
membantu China mencari asal muasal 
pandemi. Namun Tedros me-ngatakan 
tim tersebut tidak bisa men-dapatkan 
data mentah dari pihak China.

"Data mentah tidak dibagi dan 
sekarang kita merancang fase dua 
untuk kajian ini dan kita minta China 
untuk transparan, terbuka dan bekerja 
sama khususnya untuk data mentah 
yang kita minta di hari-hari awal 
pandemi," kata dia.

Laporan dari tim WHO pada Maret 
tidak mendapatkan jawaban tegas soal 
asal pandemi. Tapi, ada beberapa 
hipotesis virus melompat dari ke-
lalawar ke manusia lewat hewan pe-
rantara. Namun teori virus Corona 
bocor dari laboratorium dikesamping-
kan.Laporan WHO tersebut mendapat 
kritik dari berbagai pihak karena tidak 
mendalami dugaan kebocoran dari 
laboratorium Wuhan.

ini sebelumnya, di awal pandemi," 
pungkas Tedros.(ist)

"Kita butuh informasi, informasi 
langsung tentang situasi laboratorium 

NOW!!!
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Wuhan	Institute	of	Virology	di	Cina	
dijaga	ketat	sejak	teori	bila	virus	
Covid-19	bermula	dari	kebocoran	
labnya	dilontarkan	berbagai	pihak.

WASPADA! WHO PREDIKSI MUNCULNYA

 CORONA BARU LEBIH BERBAHAYA 


